

Notas de la Intervención Americana

hombres, puedes consultar a la Razon, yo me retiro por esta vez de tu ludo, pero recordándote que estoy pronta para ir a ocupar el asiento que me corresponde en cada cerebro humano.

Salud.
Fuese la Ciencia y no dejó meditando.

Ansioso de conocer la opinión de la Razon acerca de esos individuos que predicaban religiones que unos para mi ya resultaban ser unos embaucadores, invoqué a la mensajera de la Justicia.

Presurosa vino a mi llamado y con acento grave me dijo:

—Desde que pronunciaste mi nombre pensé que había un nuevo periódico de la Justicia humana y creo no equivocarme.

Tú eres víctima de la sociedad en que actualmente se rigen los hombres porque esa forma de sociedad en que están constituidos los humanos, es irracional y es antihumana. Es un mecanismo donde los más débiles, los más sencillos, de buen corazón y de nobles sentimientos, caen en las garras de los malvados, hombres de mal corazón y conciencia empedernida.

La inmensa mayoría de los hombres sufren las terribles consecuencias de esta Sociedad Capitalista. ¿Por qué no se unen todos los sufrientes y organizan una Sociedad Humanitaria?

Todos como seres humanos y racionales, tienen derecho a suprimir las formas de sociedad que les causen malestar y sufrimientos. La Sociedad Capitalista en que hoy vegeta toda esa masa viviente está constituida por medio de la fuerza bruta y se basa en el engaño. Esa es la causa de tanta maldad y tanta guerra entre ustedes, seres humanos, que sarcásticamente aspiran a otro reino después de muertos... ¡y qué reino...!

Debían justamente cederle esa aspiración a las especies inferiores de animales, pues parecen ser más razonables que ustedes. En fin, lo que acabo de decir no lo tomes como un reproche para ti, pues bien veo que tú aspiras por conocer la verdad de las cosas y buscar una base para fundar una Sociedad Humanitaria donde todos vivan la vida de los humanos. A organizar esa Sociedad deben dirigir sus esfuerzos todos los desheredados, los oprimidos, para que les sea posible vivir dentro de la Justicia, pues dentro de esta esfera no hay término medio, la Igualdad es el nivel.

Así, pues, vuestros opresores hacen uso de la fuerza bruta para tenerlos sumidos en la esclavitud y en la ignorancia, vosotros, proletarios, debéis unirlos y hacer uso de la misma fuerza. La fuerza está muy engreída con su presa y no la soltará por medio de sigilosas ni ruegos.

¡A la lucha todos los oprimidos!
Que vuestra divisa sea llegar a vivir dentro de la Anarquía, porque allí no habrá más tiranos que lleven a las borregadas humanas al matadero, ni habrá hibrones que vivan con el producto del sudor ajeno, ni habrá, tampoco, esas serpientes negras que arrastrándose por entre el lodazal, van predicando un reino más allá de las estrellas que se alcanzan a ver...!

Cuando viváis dentro de la Anarquía, entonces con justicia podréis decir: ¡somos seres humanos y estamos felices en la Gloria!

DE LUZ.

Contra la Prensa Obrera

Este número de REGENERACION, y probablemente el siguiente, circularán todavía como artículos de segunda clase, pues no se decidió la suerte del querido periódico el día 4 de este mes. El Departamento de Correos, en Washington, ha decidido darnos una oportunidad para que demos a conocer que el periódico debe gozar de la franquicia del registro como artículo de segunda clase.

Dice: los del Departamento General de Correos, que REGEN-

eración no es un periódico que pueda ser considerado como tal por la ley, porque profesa métodos incendiarios y destructores. Así nos lo comunican oficialmente las autoridades postales, y nosotros, a nuestra vez, lo comunicamos a la prensa obrera en general y a la I. W. W. y anarquista en particular, porque todos los periódicos que luchan por el mejoramiento o la emancipación total de la clase trabajadora, serán suprimidos burocráticamente, tarde o temprano, si se suprime esta vez a REGENERACION.

La clase capitalista americana esta iniquita. Por dondequiera que tiende la vista, observa signos inequívocos del descontento popular; el aire esta cargado de protestas; en sus oídos repercuten todavía los disparos de los mineros de West Virginia; no se ha apagado el eco de las fusilerías de Colorado, y las llamas de Youngstown descubren los puños apretados del proletariado que se ciernen amenazadores sobre las cabezas de sus tiranos.

El descontento popular crece, y con él aumenta la inquietud de los señores de la burguesía, y el proceso de REGENERACION, la hostilidad contra "Revolt", las clicas para suprimir the "Alarm" y los atentados contra "The Blast", prueban que nuestros amos han iniciado un período de represión que comienza con el encarcelamiento de los que denuncian los crímenes del sistema capitalista y con la persecución a la libertad del pensamiento, y que puede terminar con el asesinato legal o ilegal, que para el caso es lo mismo, de los que tenemos la audacia de ver al enemigo frente a frente.

Llamamos fuertemente la atención de la prensa obrera de todos los matices, sobre la aclaración de las autoridades postales de que REGENERACION no es un periódico que pueda ser considerado como tal por la ley, porque profesa métodos incendiarios y destructores. ¿Están, siquiera, dentro de la ley, esas autoridades postales, que de manera tan quejumbrosa se denuncian a sí mismas como seres humanos de manifestar vuestras ideas? No; como autoridades que son, se ponen fuera de la ley, se encaraman sobre la ley, como si estuvieran ansiosas de darnos la razón a los anarquistas que afirmamos que gobierno es tiranía.

Se ponen sobre la ley las autoridades postales, porque no tienen razón para coartar la libertad del pensamiento. Si las leyes postales facultan a los empleados de Correos a actuar contra la libre emisión del pensamiento, esas leyes son anticonstitucionales, como se desmorona de la letra y del espíritu del precepto constitucional que ampara la libre emisión de las ideas. El artículo primero de las reformas a la Constitución de los Estados Unidos es bastante explícito, y dice así: "El Congreso no hará leyes... que pongan trabas a la libertad de palabra o de prensa".

El Departamento General de Correos, por lo mismo, ni tuvo derecho para causar el arresto de los compañeros Magón, ni tiene autoridad para retirarle a REGENERACION el privilegio de circular por las estafetas como artículo de segunda clase, fundándose en que este periódico profesa métodos incendiarios y destructores.

Si REGENERACION queda vencido en esta lucha desigual que está sosteniendo contra la tiranía, su derrota será la sentencia de muerte para todos los periódicos obreros que molesten la digestión de nuestros amos, porque bastará que a cualquiera empleado de Correos, con o sin el consentimiento de su jefe, se le declare incendiario y destructivo para que se le retire el registro de segunda clase, lo que significa prisión para sus redactores y muerte económica para las publicaciones.

Esperamos que la prensa obrera toda, sin distinción de credos,

tomará nota de lo que se trama contra REGENERACION. No nos cansaremos de repetir una y mil veces, que no se trata en este caso de personalidad; se trata de algo más grande: de la libertad del pensamiento en peligro de morir en este país en las manos de una burocracia incompetente para poder juzgar las concepciones del cerebro humano.

El caso de REGENERACION, es un caso que concierne a todos.

Colegas: ¡a luchar! Que la libertad del pensamiento no quede a merced del estrecho criterio de un empleado de correos. Debemos defender todos la libertad del pensamiento. Desheredados; ¡esa es nuestra arma! Si permitimos que se nos arrebatara, cometeríamos un suicidio.

CELSO MARQUINA.

¡URGE QUE VIVA!

Estamos frente al cataclismo que esperábamos. La burguesía en su intento de perpetuar el sistema de la explotación, esta poniendo en juego los procedimientos mas barbaros que encuentra a su alcance; tales como la supresión de las publicaciones que hay diseminadas en este país. Y no solo estan suprimiendo los voceros de la razon, sino que, sus editores son llevados a presidio, creyendo con esto dar el golpe de gracia a las emisiones de las ideas libertarias. Pero: ¡que creencias tan candidas!

El silencio en estos momentos de parte de los trabajadores emancipados es un crimen imperdonable. Quien se cruza de brazos pretendiendo evadirse de las dificultades que podría acarrear la protesta en los momentos de prueba, es un cobarde despreciable; quien teniendo conocimiento de las ideas avanzadas, y en vista de la persecucion iniqua que el enemigo comun: Capital, Gobierno y Clero ha desencadenado sobre ellas, y no ayuda a los que estan frente al peligro, ¿que calificativo

daría a un hombre que se traga el silencio en los momentos de prueba, que otra cosa indica, si no traicion a las ideas que dice sustentar? Y frente a este dilema estamos todos los trabajadores que aspiramos a la transformación del régimen imperante: ¿claudicar o erguirmos, aceptar el reto que nuestros enemigos nos han lanzado. Los hechos, responderán; pero entre tanto, los que no tengamos dudas sobre lo que debemos hacer, no durmamos, laboremos aunque sea subterráneamente.

Si la burguesía pretende coartar nuestros derechos, no debemos permitirlo. El deber de hombres emancipados se sobre-ponen a las imposiciones de los despotas. El peligro hay que afrontarlo de pie. Estamos en vísperas de ver un atropello inico, la vida de un vocero, REGENERACION, una de las publicaciones libertarias mas viriles, mas energicas; la muerte de REGENERACION significa la muerte de muchas iniciativas, el retroceso de muchas conciencias, y en una palabra, moriria el obstaculo mas grande de la burguesía, porque ésta, viendose libre del previsor del proletariado, mas arrearían los crímenes sobre los débiles.

Urge que viva REGENERACION, compañeros del mundo entero, los que ameís de verdad los ideales de emancipación. Si no podemos conjurar el peligro que amenaza a REGENERACION con nuestras protestas, mandemos ayuda monetaria con constancia, para que los compañeros que estan en las oficinas de REGENERACION, usen los metodos que el compañero Manuel Saavedra nos indica en el numero doscientos treinta y uno.

A obrar compañeros que nunca es tarde!

R. GARCIA.

SE HUNDE

Imposible, completamente imposible es para barbas de Chivo poder salvarse; por más que con uñas y dientes se agarra de la silla presidencial el viejo barbón, se hunde sin remedio; por más que Woodrow Wilson se afane por salvarlo, se hunde estrepitosamente el viejo embaucador, se hunde, se hunde, se hunde.

Mientras más días pasan, en vez de fortalecerse su gobierno, más se desmorona al empuje de innumerables guerrillas nuevas de rebeldes que vienen a reforzar las filas revolucionarias contra Carranza, indignados porque éste permite la invasión americana.

Por todas partes surgen en la República nuevos combatientes; y los viejos redoblan sus esfuerzos.

En Sonora, donde pretendía el carrancismo hacer creer que dominaba la situación, han aparecido últimamente guerrillas numerosas de rebeldes. Una de ellas, la de Rosario Garcia, ha estado sembrando el terror en el Distrito de Sahuaripa, donde ha hecho prisionero al rico burgués Isidro Aguayo, por el cual pide un fuerte rescate de dinero; mal que necesitan los rebeldes para pertrecharse y sostener la campaña.

Por otra parte, en el mismo Estado de Sonora, 400 (cuatrocientos) hermanos yaquis disgustados porque Venustiano Carranza permite que los soldados americanos invadan México, han abandonado la causa del bandido

invasores unidos. La prensa americana ha dado en llamar villistas a todas estas guerrillas. Actualmente Wilson y todos sus achichinales, han dado en llamar villistas a cuantos se oponen a su instrumento y compadre Don Carranza. Una de esas guerrillas asalto: tomó y saqueó Jiménez, después de hacer picadillo a diez carrancistas y horido a quince. La guerrilla, capitaneada por Chávez, era de setenta rebeldes.

La situación en Coahuila, Estado en el que nació el negrero Venustiano, también es desesperante para este traidor a la Revolución. Las últimas noticias dicen que quinientos rebeldes han quemado dos puentes internacionales cerca de Sabinas, entre Piedras Negras y Monclova. En Parras hubo combate ferido y sangriento, en el que, naturalmente, los carrancistas ganaron. Un largo número de "bandidos" están operando en la región de Sierra Mojada. En este Estado han entrado en acción muchas guerrillas independientes contra Carranza, con motivo de la invasión americana, lo mismo que a todo lo largo de la frontera.

La actividad revolucionaria en el Estado de Durango tramanda. Las fuerzas rebeldes han crecido ahí grandemente por la noticia de que Carranza permitió la invasión americana y su actividad contra el carrancismo es notable. La última noticia publicada por los periódicos locales, dice que los rebeldes quemaron por completo la planta de la Compañía Maderera de Durango, valuada en un millón de dólares, y situada cerca de la ciudad de Durango.

En el Distrito Federal, lo mismo que en Ciudad Juárez, Chihuahua, y El Paso, Texas, se han descubierto complotes de los felicitistas contra Barbas de Chivo. Numerosos arrestos han sido hechos, siendo de los arrestados en el Distrito Federal, un buen número de burrueses.

La actividad revolucionaria en el Estado de Michoacán continúa, según se desprende por noticias de Querétaro en los que participan haber habido encuentros en las poblaciones de Huetoam y Las Cruces entre carrancistas y fuerzas de Jesús H. Salgado. Naturalmente que los rebeldes resultaron derrotados, porque la noticia es de fuente carrancista.

Los siguientes párrafos fueron publicados por "The Los Angeles Times", del 9 de Abril actual, escritos por un americano residente en Monterrey, Nuevo León, y los cuales traduzco por ser un excelente trabajo de la situación revolucionaria mexicana actual, desde el punto de vista burgués.

Desde el principio la campaña de las tropas americanas en contra de Villa, el ejército carrancista ha estado prácticamente inactivo. Bandas merodeadoras de bandidos están cometiendo toda clase de crímenes sin que ningún esfuerzo aparente sea hecho por parte de las tropas del gobierno "de facto", para controlarlas o exterminarlas.

"En el distrito de Torreón y en muchas localidades de Durango y de Coahuila la situación es tan mala como se quiera pintar de mala."

"Casi todo el Sur de México está en las manos de los zapatistas o de cuerpos armados de bandidos."

"Los soldados de Carranza, con excepción de los pocos millares que se supone están ayudando a las columnas americanas en la campaña contra de Villa en el Estado de Chihuahua, son tenidos de guarnición en diversas ciudades y pueblos."

"Las tan vociferadas preparaciones del General Pablo González, comandante militar de la ciudad de México, que hace pocas semanas se anunció estarse haciendo para exterminar a los zapatistas, parece que han quedado reducidas a nada. El único progreso que las tropas carrancistas han hecho fué llegar al

La situación ha llegado a un punto que fue fácil de prever desde un principio: una vez en México las fuerzas americanas, sería después muy difícil obtener que salieran del país. Esto es lo que acontece actualmente. En vez de regresar a los Estados Unidos las fuerzas invasoras, continúan su marcha hacia el interior de México. Las fuerzas mas avanzadas, que son las de los coroneles Dodd y Slocum, llegan a la frontera Sur del Estado de Chihuahua, 400 millas al Sur de la línea divisoria con los Estados Unidos.

Se creía que Villa tomaría la ciudad del Pural; pero se paso de largo y ahora se encuentra ya en territorio del Estado de Durango. Carranza se espanta ahora de su propia obra y pregunta tímidamente al Secretario de Estado Lansing que tanto tiempo se intenta tener en México al ejército americano, y Lansing no contesta la pregunta; pero por los preparativos que se hacen para reforzar a Pershing, así como por el avance continuado de las fuerzas invasoras, se comprende que el gobierno americano no tiene la intención de desocupar el territorio ocupado por sus tropas.

La prensa ha hecho publica una carta que el Departamento de Guerra en Washington envió al general Funston, en la que se le daban instrucciones para la campaña que habia de seguirse contra Villa. La carta es de 10 de Marzo, un día después del ataque de los Villistas a Columbus. En esa carta se dice que, "en todo caso, el trabajo de estas fuerzas (las invasoras) se termina por terminado tan pronto como se sepa que la banda o las bandas de Villa han sido dispersadas."

En San Antonio, primero, y en Ojo Caliente, después, según los datos de Dodd y de Brown, las bandadas villistas fueron derrotadas y dispersadas. Según Obregon, y el Consul carrancista Garcia, de El Paso, las fuerzas americanas debieron haberse salido de México después de esos combates, o mejor escaramuzas; pero Funston no ha dado la orden de retirada siguiendo las instrucciones que se le dieron en la carta de 10 de Marzo, y las fuerzas americanas, como arriba decimos, en vez de volverse a su país, continúan avanzando a gran prisa hacia el Sur.

Muy significativas son las siguientes palabras del Senador demócrata por el Estado de Illinois, dichas en el Senado el día 8 de este mes: "Las fuerzas expedicionarias americanas no serán retiradas de México hasta que hayan cumplido su misión."

Como su misión, conforme a las instrucciones que fueron dadas a Funston ya termino, y sin embargo, las fuerzas no son retiradas, es de presumir que otra misión, cuya naturaleza se ha tenido en secreto hasta

pueblo de Tres Marias, a unas cuantas millas de la capital, en dirección de Cuernavaca, donde el Genera Emiliano Zapata, el "Tigre de Ayala," tiene su Cuartel General.

"Mientras tanto, Carranza ha engañado de nuevo al pueblo de la Ciudad de México no guardando su promesa de hacer una visita a la ciudad. El entusiasmo creado por los arcos triunfales erigidos en honor del esperado "Primer Jefe" se ha desvanecido y ha crecido más fuerte entre el pueblo la idea de que tiene miedo de entrar a la Capital.

"No hay un Estado en el Sur de México que esté cordialmente de acuerdo con el gobierno de Carranza. Varios de ellos están en abierta rebelión contra el gobierno "de facto" y otros están siendo retenidos con promesas que hacen las autoridades carrancistas locales al pueblo y las cuales, según se dice son imposibles de cumplirse."

Viendo las cosas con serenidad, como deben ser vistas y estudiadas las crisis como la que actualmente se esta desarrollando en las relaciones internacionales de los Estados Unidos y México, no es aventurado predecir que muy importantes acontecimientos estan por venir.

Si las influencias que estan fomentando la presente crisis internacional logran de Wilson que no retire las fuerzas americanas y sigue su marcha hacia el Sur la fuerza invasora, Carranza se vera al fin en la necesidad de resistir, de hacer

ta aquí, tienen que cumplir las fuerzas americanas. ¿Cuál es esa otra razón? ¿Será la de sostener a Carranza por medio de la fuerza, ya que el reconocimiento de su autoridad por los Estados Unidos no basta para que el pueblo se arrojee a sus pies?

Lo cierto es que Villa ha logrado pasar la línea divisoria de los Estados de Chihuahua y Durango, y, según el consul Garcia, se convino entre Carranza y Wilson que las fuerzas americanas se retiraran de México, cuando Villa cruzara esa línea, a la que se le dio el nombre de "línea muerta". Las fuerzas de los Estados Unidos, según Garcia, no deben ir mas adelante de esa línea; pero por los preparativos que las fuerzas americanas hacen, parece que hay la intención de cruzarla, de continuar la persecución de Villa por tiempo indefinido y sin limitar el territorio en que deba hacerse la persecución.

Las autoridades militares americanas insisten en que es absolutamente indispensable para las fuerzas invasoras hacer uso, ya no solamente del Ferrocarril del Noroeste, si que también del Central. Pershing piensa que, al menos, debe internarse otro cuerpo de ejército americano por Ojinaga para abrir una línea de comunicaciones entre Presidio, Texas, y la ciudad de Chihuahua, que sería 150 millas mas corta que la que va a Columbus con el cuartel general americano en el Estado de Chihuahua.

El general Bell, comandante de las fuerzas americanas que resguardan la frontera, nego los rumores que circulan sobre que probablemente serán retiradas las fuerzas americanas de territorio mexicano, y dijo: "yo no creo que las fuerzas americanas salgan de México antes de que Villa sea prisionero."

Candido Aguilar, Ministro de Relaciones Exteriores del Gabinete de Carranza, dijo el día 8 de este mes que el gobierno de Carranza no ha dado ni dara permiso a las fuerzas americanas para que usen los ferrocarriles mexicanos; pero la prensa americana del día 10 dice, que fuerzas de Pershing han tomado posesión del que corre de Parral a Mesa de Sandias. Se rumora que Juan Banderas, uno de los leaders del movimiento zapatista enviado del Sur para ayudar a Villa, llevo a Rosario, Estado de Durango, donde lo encontro. Caputo Reyes camina a marchas forzadas para reforzar a Villa, quien se dice, marcha al frente de una columna de 4,000 hombres. Mas batallones americanos están entrando a México por Palomas. A este respecto, dice el "Herald" del día 10: "... gran presión se esta ejerciendo sobre la administración de Wilson para que retire las fuerzas de Pershing... pero Funston esta enviando mas hombres para el Sur, y todo indica que la persecución de Villa continuara hasta la ciudad de México, si es necesario."

A la sola sospecha de que las fuerzas americanas pudieran ser retiradas de México, todos los que tienen interes en que continúe la invasión han enviado a Washington sus protestas para que no se llame al ejército invasor. Los periódicos estan haciendo campaña pro-intervención, vocando así los sentimientos de los capitalistas que quisieran la anexión de México a los Estados Unidos.

Viendo las cosas con serenidad, como deben ser vistas y estudiadas las crisis como la que actualmente se esta desarrollando en las relaciones internacionales de los Estados Unidos y México, no es aventurado predecir que muy importantes acontecimientos estan por venir.

Si las influencias que estan fomentando la presente crisis internacional logran de Wilson que no retire las fuerzas americanas y sigue su marcha hacia el Sur la fuerza invasora, Carranza se vera al fin en la necesidad de resistir, de hacer

JUANITA ARTEAGA.